
证券代码：300592                                 证券简称：华凯易佰 

华凯易佰科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                编号：2023-002 

投资者关系活

动类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

财通证券 于健 

财通证券 谷亦清 

鹏华基金 林伟强 

恒大人寿 袁一丹 

宝盈基金 陈金伟 

信达澳亚 李华君 

大成基金 付欣宇 

博时基金 徐鹤元 

国泰基金 姜英 

泰康资产 王嘉艺 

中金资管 张敏琦 

开源资管 郑小凡 

盈峰资本 童若琰 

久富投资 陈帅 

鑫鼎基金 刘磊 



（排名不分先后） 

时间 2023年 2月 1日 15:00-17:00 

地点 华凯易佰会议室 

上市公司接待

人员姓名 

副董事长 胡范金先生 

董事 庄俊超先生 

董事、董事会秘书 王安祺先生 

董事、财务总监 贺日新先生 

投资者关系经理 刘祎女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

 

 Q1.目前泛品模式和原来行业中铺货的模式有何区别？系统数据

化的表现有哪些？ 

 回答：以前的铺货模式有两个痛点：一是由于人效不变，泛品类

业务的增长与公司的人数是正比例增长的，人员的扩充带来较高人力

成本费用与管理难度；二是业务规模会被库存绑架，库存量会跟随业

务扩张持续增长，造成较高的运营风险。目前泛品业务通过系统化运

营提高了人效。库存方面，公司坚持控制库龄小于 1 年，愿意牺牲短

期利益去解决滞销库存，从而顺利渡过了 2022 年的行业阵痛期。公

司用了 3-5 年时间做系统研发，目前还在持续升级优化。数据部、技

术部约 200 人。公司几十万个 SKU 分别流向全球十几个 FBA 仓库，通

过数据化、系统化的精细化运营，能够实现高效、低成本的经营效果。 

Q2.对比其他公司的系统，我们的优势是？ 

 回答：市场上的系统大多为 ERP 系统，单独处理前端或后端。我

们的系统兼顾前端和后端，将产品刊登、广告投放、库存管控、价格

调控和销量、利润相结合，辅助提升公司业绩和效率。 

Q3.2022 年整个行业在向好变化吗？ 

回答：可以说从 2022 年第三季度开始，整个行业在恢复向好。

但部分中小卖家业绩变好的原因不是经营发生改善，而是因为汇率波

动因素。公司的智能调价系统，可以在汇率波动时同步自动调整产品

价格，使产品的毛利率较少受到汇率波动影响。  

Q4.公司库存与行业的情况？ 

回答：库存水平与行业没有关系，体现的是每个公司对库存水平

的不同把控。截至 2022 年末，公司库存约 6.3 亿元，属健康水平，

因国内新年假期提前对海外进行了部分备货。 

Q5.2023 年公司是否会大规模招聘？ 

回答：公司 2022 年员工人数维持 2100 人左右，暂时没有大规模

招聘的计划。2023 年会重视优化基层岗位，稳定核心团队，提高人

效。 

Q6.运输方面是与货代公司或船运公司签订合同吗？物流信息



如何接入系统？ 

回答：公司会与货代公司或船运公司签订合同，运输方式有海运

和空运。公司有物流部门、物流系统和具体的物流商选择方案，通过

系统进行比价筛选出最优运输方案，控制运输成本。 

Q7.拉美市场的特点是什么？消费者的特点是什么？ 

回答：公司现在重点发展拉美市场，这些国家的电商渗透率较低，

电商平台在逐渐成熟，物流渠道和海关情况在逐步完善。虽然消费能

力不及欧美，但人口密度高，竞争相对不充分，利润率整体会高于欧

美市场。 

Q8.公司的业绩边界在哪里？ 

回答：公司注重发展的质量，坚持稳扎稳打，不能犯大错误。经

营上不会单纯追求销售规模，而是以利润增长为前提，稳健扩大销量。 

Q9.销售的季节性强吗？ 

回答：跨境电商行业上半年的销售大概占全年的 40%，下半年占

60%。原因是下半年是传统的需求旺季，海外传统节日较多，比如亚

马逊会员日、黑五、圣诞节等，所以一般四季度销量最高。 

Q10.泛品如何选品，产品会更新吗？精品开发与泛品相同吗？ 

回答：公司有专门的产品开发团队，泛品业务每年会上新 20-30

万个新的 SKU。精品与泛品是独立团队运营，产品开发模式也不同。 

Q11.2023 年是否考虑投入储能产品？ 

回答：目前储能产品市场竞争激烈，并且需要大量资金投入，许

多工贸一体的企业很早就开始布局。公司目前只是少量涉足储能周边

产品。 

Q12.如何管理供应链？主要分布在哪里？ 

回答：供应链主要是靠系统去管理。销售规模大的产品，公司会

优化供应链价格；量小的产品，优化运营效率和备货情况。供应商全

国各地都有，主要集中在珠三角和长三角地区。 

Q13.对于泛品与精品业务占比的远期规划？ 

回答：公司会在保持泛品基本盘的同时拓展精品品牌化，开发可

以实现高增长的精品品类。泛品业务的现金流稳定，毛利率水平较高，

未来仍是公司发展的核心基本盘。公司会坚持泛品+精品+综合服务平

台三驾马车并行策略，坚持多平台、多品类运营，充分发挥战略优势，

实现有效增长。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023年 2月 3日 

 

 


